



小中一貫教育校新野小学校・阿南第二中学校

学校だより

自ら学び未来を創る ～自立・探究・共生～



みどりの少年団解団式 -3月6日(木)-

朝活動時間を使って、3～6年生がミーティングルームで今年度の「阿南みどりの少年団解団式」を行いました。今年から中学生と一緒に東町花壇の管理を行うようになりました。また、三角花壇にはサツキなどの樹木を植えたり、草取りをするなど整備を行ってきました。そして、プランターで育てた花を赤石寮に届ける活動も行いました。「緑を育て、緑を守る、健康で明るい子どもになる」を目指して、年間を通じて活動ができました。



6年生を送る会 -3月7日(金)-

3校時に、体育館で「6年生を送る会」が行われました。4・5年生の新児童会の役員が中心となって運営しました。まずはリクエストで人気の高かった鬼ごっこをしました。児童会正副会長がおにをやってくれました。タッチするたびにおにが入れ替わるルールだったので、牢屋はなく、みんな逃げっぱなしでくたになっていました。



つぎに、ドッジボールを楽しみました。今年はレクはこの2種類だったので、特にドッジボールは長時間プレーすることができ、大変盛り上がっていました。最後は閉会式の中で、1～5年生と先生たちが書いた6年の拓冬へのメッセージカードが貼られた色紙のプレゼントがありました。また、6年生からは1～5年生、そして先生方に手作りキーホルダー（しおり）のお返しがありました。6年生の退場後に、再び全校でステージ前に集合し、記念撮影を行いました。みんなで楽しめた、心温まる「6年生を送る会」となりました。

生徒総会 -3月7日(金)-

新生徒会による最初の生徒総会が行われました。新生徒会になってからの活動反省や次年度のスローガンなどを話し合いました。新年度のスローガンは様々な意見を交えながら物事を決めていくという意味の「衆議一決」に決まりました。一人ひとりが意見を出し合い生徒会活動を作っていこうという決意が伝わってきました。また、初めての総会運営でしたが、緊張をしながらも、堂々と進めることができました。



3年生を送る会 -3月13日(木)-

6時間目に3年生を送る会が行われました。レクリエーションでは、先生たちも混ざってフルーツバスケットを楽しみました。さりげなく友達に席を譲る粋な姿が見られるかと思えば、我先にと席に群が

る姿も見られ、その人の本性が現れる楽しいレクになりました。その後、1, 2年生がクイズと寸劇を披露してくれました。3年生に関わった問題がたくさん出て、とても盛り上がりました。3年生も寸劇を披露してくれました。最後にプレゼント交換をしました。少ない人数ですが、手作りの温かい催しになりました。



3 学期終業式 -3月14日(金)-

一番短い登校日数44日の3学期が終了します。そして、3月15日で小中一貫校として初めての1年間が終わります。短い学期でも大変充実した学期となりました。この3学期、そして令和6年度も沢山の行事や出来事がありました。終業式で、学期を振り返る作文発表がありましたので、ここで紹介します。

2年生でがんばったこと、3年生でがんばりたいこと(小2年代表)

わたしが2年生でがんばったことは3つあります。

1つめは算数の九九です。はじめは、とちゅうで答えが言えなくなって頭がパンパンだったけど、歌を頭に入れたらスラスラ言えるようになりました。

2つめは国語の音読です。はじめは、文を読むのが苦手でおそかったけど、毎日家でなんどもれんしゅうしていたら、プロのように読めるようになりました。

3つめは行事の音楽会です。こっちにひっこしてきて、たった5日目だったけど、みんなといっしょにれんしゅうしていたらいつのまにか歌えるようになりました。

3年生でがんばりたいことは3つあります。

1つめは算数全部です。どんなことをするのかわからないけど、がんばりたいです。

2つめは理科と社会と英語です。スラスラできるか分からないので、ちょっとときどきするけど、いっぱいれんしゅうしてがんばりたいです。

3つめは生活委員会です。もっとはきはきしてはずかしがらないようにしたいです。これからももっとがんばりたいです。

一年間の振り返りと三年生になって頑張りたい事(中2年 代表)

僕はこの一年間で頑張ったことが二つあります。

一つ目は勉強です。今年も定期テストが四回ありました。得意不得意はあるけど、テストの回数を重ねるにつれて、テスト勉強のやり方も整理と対策などの問題集をやると良いとわかってきて、少しずつテストの合計点をあげることが出来ました。そんな今年の振り返りを通して、三年生になって頑張りたいことは勉強です。来年は、受験があるので、行きたい高校に行けるように、日々の授業などをしっかりと聞いて、頑張っていきたいです。

二つ目は部活です。三年生が引退してから、部員数が減り、小人数での練習メニューを決めるのが大変だったり、部活の目標に向かって皆で練習できなかつたりと課題が沢山ありました。でも、そのたびにミーティングを開き、一つ一つ課題を解決していきました。今では部の練習の雰囲気をもっと上げるために音楽をかけたり、声を出したりと工夫をしています。ですが、まだ課題はたくさんあるのでみんなと話し合って解決していききたいです。以上の二つのことを来年は頑張っていきたいです。

三学期を振り返って(中3年 代表)

私が三学期で印象に残ったことは二つあります。

一つ目は受験です。私は前期選抜を受験し、自分の中では三年間の集大成となる挑戦でした。これまでもテストは何回もあり、一回一回緊張をしていましたが、三学期に入るとだんだん入試が現実味を帯びてきて、さらに不安な気持ちになりました。勉強に追われる日々、自分の好きなことが制限される苦しさなど覚悟はしていたものの、実際に体験してみると大変だと思いましたし、今までの卒業生の方々の苦勞を身に染みて感じました。入試当日は自分の持っている力を出し切ることができたので良かったです。そして終わってみると肩の力が抜けるような解放された気分になりました。

二つ目は清掃活動です。私は三学期の間、一階廊下の掃除を担当していました。そこで一つやり遂げたいことがありました。それは床磨きです。大掃除などでやる機会はありましたが、全体的にはあまりきれいになりませんでした。そのため、床を卒業までにきれいにすると自分の中で決めました。一日一日、少しずつですがきれいにすることができました。そして廊下を通る先生方にも「きれいになっているね」などと声をかけられた際にはやりがいを感じました。

4月からは高校生活が始まり、私は親元を離れて生活することになります。それゆえ自立することを心がけて、家族や今いる皆さんに成長した姿を見せられるように頑張りたいと思います。

校長先生のお話（一部省略）

『準備』 6年 T

さがしているのではない 見つけているのだ やり直しのため
あせているのではない 冷静にしているのだ ものごとができるために
初めての6年 初めての児童会長
自分よ がんばらなければいけない
この世のどんなものもみな 初めてから出発するのだから

これは、池上拓冬さんが6年生になった時の気持ちを読んだ詩です。児童会長を5年生に引き継ぎ、6年生を終えようとしている拓冬さん、今どんな気持ちですか？ 一人の6年生、児童会長として一年間ありがとうございました。

この1年間での身長伸びた数字、中学生で一番伸びた人は2人、7.1cmも伸びました。次は7.0cmです。小学生では、6cm、4.8cm、4.6cm。6年生の拓冬さんは6年間で26.2cm伸びました。中学3年生、3年間で一番伸びた人はなんと21.6cm、続いて20.5cmです。体が大きく成長するこの時期、みなさんの心・姿も大きく育つときです。

1学期は人前での発表は恥ずかしがってできなかった1・2年生、2月の学習発表会では、一人一人、体育館中に聞こえる大きな声で堂々と発表する姿、大きな成長だなあ、とうれしく思います。3・4年生は、総合的な学習の時間で防災や地域のことを本気になって追究し、自信をもって、自分の思いを発表する姿、頼もしかったです。また、集会や立会演説会など、全校の前で司会をする場面でも、堂々と役割を果たしている様子、新野小学校を支えてくれる頼もしい姿です。5年生2人は6年生と共にリーダーとして委員会や集会を引っ張ってくれました。4月からもよろしくお願いします。

中学生の皆さん、小中一貫教育校スタートの年、小学生によりモデルとなる姿をたくさん見せてくれました。合同レクや本の読み聞かせの時に、小学生に寄り添って温かく見守ったり、一緒に活動したりする姿、合同の道徳の時間に、意見をしっかり出す姿や小学生の意見を引き出す配慮は、小学生中学生が共に育つ一貫校のよさを感じさせてくれました。皆さんの成長を特に感じたのは合唱です。紅樹祭の音楽会、そして一中との合同音楽会、さらに郡市連合音楽会と、ステージを重ねるごとに声の質・ハーモニーが高まっていきました。歌声はもちろん、一人一人が本気で歌い、二中の歌声を作り上げようとする姿がうれしかったです。3学期は、3年生から生徒会を引き継ぎ、2年生が中心となり取り組み始めています。先週の生徒総会では、アンケートで出た二中の良さである「仲の良さ」「一人一人が主役になれる」というところ、課題である「発言や話し合いが少ない」ということから、「様々な意見を交えながらひとつの物事を決めていく」という意味の『衆議一決』というスローガンを決め出しました。これまでの生活の中で、人間関係での難しさからトラブルもありましたが、「トラブルは学習の機会・成長へのチャンス」です。課題を見つめ、このスローガンを掲げ取り組んでいこうという姿勢はまさに成長への一歩です。2年生、1年生が4月からは二中の柱、期待しています。

中3の皆さんは、卒業前にすばらしいプレゼントを皆さんに残してくれました。英語の授業で発表した、後輩たちへのメッセージです。スピーチのタイトルは、

「Now is the only time～今は今しかない～」

「Doing what you want to do is life～したいことをするのが人生～」

「It's okay. Don't worry. Something will work out.～大丈夫 心配するななんとかなる～」

「Challenge and Effort～挑戦と努力～」

「FORCUS ON THE BASIC～基本をしっかりと～」

「Be humble when things are going well and smile when things are bad～調子のよいときこそ謙虚に、悪いときこそ笑顔で～」

「What we inherit from those who have passed away must go even further!～去ってしまった者たちから受け継いだものは、さらに『先』に進めなくてはならない!～」

7人それぞれが、自分で考え、自分らしさを発揮してメッセージに込めてくれました。様々なことに前向きにチャレンジし続けた3年生の皆さん姿、後輩の皆さん、しっかり受け継いでいきましょう。

これで6年生と中学3年生は卒業して新しい生活になります。他の皆さんも一つずつ学年が上がります。今年成長したこと、がんばったことに自信をもって、4月からの新生活でも、いろんなことにチャレンジし続けてください。



～ご卒業おめでとうございます

小学校卒業生： 1名

中学校卒業生： 7名

★大変お世話になりました★

令和6年度末の人事異動で小中合わせて9名の職員が転退職します。在任期間の長短はありますが、それぞれが最善を尽くし、新野小学校のために取り組んで参りました。大変お世話になりました。ありがとうございました。

新年度4月の計画（現時点での予定）

青字：小学校 赤字：中学校 黒字：共通

4月3日（水）	P T A三役部長会
4日（金）	小中合同入学式・始業式
7日（月）	街頭指導（～9日）生活・部活オリ、生徒会入会式
8日（火）	部活動発足（中学校完全下校18：00～9／11）
9日（水）	発育測定 1年生を迎える会 P T A総会
11日（金）	家庭訪問
13日（日）	飯伊P T A学習会
14日（月）	全国学力学習状況調査中学校web調査
15日（火）	町5学年交流会 N R T（5年は別日実施）
16日（水）	避難訓練 新野C S運営委員会①
17日（木）	全国学力学習状況調査
18日（金）	授業参観①、学級懇談会、校長講話、P T A歓迎会
21日（月）	中学校修学旅行（～23日）
22日（火）	町6学年交流会
23日（水）	全国学力学習状況調査小学校web調査
24日（木）	中3計画休業
25日（金）	みどりの少年団結団式 部活動仮入部（～28日）
28日（月）	交通安全教室
29日（火）	昭和の日（祝日） 行人様春の例大祭
30日（水）	P T A学年委員長会編集部係会、厚生部会 飯伊P T A総会